

unterstützt den Kampf der jungen antiimperialistischen Nationalstaaten für ihre Souveränität und den Aufbau einer eigenen nationalen Wirtschaft.

Die internationale Arbeiterbewegung, und als ihr untrennbarer Bestandteil auch die deutsche Arbeiterbewegung, steht jetzt am Beginn eines neuen Entwicklungsabschnittes. Der XXII. Parteitag der KPdSU leitete mit dem wissenschaftlichen Programm des Aufbaus der kommunistischen Gesellschaft diesen Abschnitt ein.

Der Marxismus-Leninismus feiert gewaltige Triumphe. Die gemeinsame Erklärung der kommunistischen und Arbeiterparteien vom November 1960 und das neue Programm der KPdSU weisen der internationalen Arbeiterklasse und der ganzen Menschheit und damit auch unserem deutschen Volk den Weg in eine herrliche und glückliche Zukunft ohne Ausbeutung und Krieg, in Wohlstand und Frieden.

Der VI. Parteitag der SED legte mit der Annahme des Programms die Linie für den umfassenden Aufbau des Sozialismus fest. Damit wurden die Aufgaben formuliert, die von der Arbeiterbewegung in Deutschland zu lösen sind. Das Programm des VI. Parteitages und das vom Nationalkongreß der Nationalen Front des demokratischen Deutschland angenommene nationale Dokument „Die geschichtliche Aufgabe der Deutschen Demokratischen Republik und die Zukunft Deutschlands“ sind die Richtschnur für das Handeln der deutschen Arbeiterklasse und aller friedliebenden demokratischen Kräfte im Kampf für den Sieg des Sozialismus in der DDR, für die Überwindung des Imperialismus in Westdeutschland und für die Neugestaltung Deutschlands im Geiste des Friedens, der Demokratie und des Sozialismus.

I. Kapitel

Die Anfänge der deutschen Arbeiterbewegung. Die Begründung des wissenschaftlichen Kommunismus und die Schaffung der ersten revolutionären Partei des Proletariats durch Karl "Marx und Friedrich Engels. Die Revolution von 1848/49. (Periode von den Anfängen der deutschen Arbeiterbewegung bis 1849J

In den dreißiger Jahren des 19. Jahrhunderts erreichte die Entwicklung des Kapitalismus in Westeuropa eine neue Stufe. Die im letzten Drittel des 18. Jahrhunderts einsetzende industrielle Revolution, die den Übergang vom Manufaktur- zum Industriekapitalismus bewirkte, hatte sich so weit durch-